Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SAENZ

Suscrición Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 2 DE AGOSTO DE 1920

Núm. 259

El Príncipe de Baviera presidirá la comisión de España en el Centenario de Magallanes

Navegación aérea entre Panamá y Colombia

Agricultura nacional

La producción de arroz en El Puzo

Según correspondencia que nos ha llegado de la apartada región de El Pozo, cantón de Osa, este año ha aumentado notablemente el cultivo del arroz, lo que demuestra que aquella región será dentro de poco tiempo uno de los principales centros de pro-

La cosecha de arroz será este año mayor que el anterior, y esto, a pesar de las dificultades porque se atraviesa para su trasporte a Puntarenas. Los agricultores de aquellos lugares nos dicen que si hubiera un servicio de cabotaje regular, es decir, que por lo menos cada quince días llegase a aquella apartada región una lancha, el cultivo de cereales se haría en mayor escala, pues tenurian la seguridad de que to de la co echa sald sa sin i errupción para nuestros mercados. Habría aquí abundancia del artículo, ganarían los empresarios de las lanchas y también los aguicultores de El Pozo.

Sobre el aumento de la tarifa de telégrafos

Algunos comentarios se hacen en el público acerca del nuevo decreto del Congreso aumentando la tarifa telegrá-

En días pasados se había hecho un aumento y ahora se hace otro. Creemos que los ranos de telégrafos y correos son servicios nacionales, y en todas partes se tiende más bien a rebajar las tarifas para beneficiar al público, y no aumentarlas como aqui se hace.

Que se cobre, pero no se pongan precios excesivos que pe judican granden e ite al pueblo.

Como decimos al principio, esta decisión del Congreso se comenta de un modo desfavorable, porque el pueblo pobre que usa el telégrafo en cuanto le sea posible no lo ocupará, por ser alta la tarifa. De modo, pues, que el aumento puede dar lugar a la rebaja de la renta.

ECONOMICE DINERO en su hogar usando las SOPAS RAPIDAS DE MAGGI. Tenemos sopas preparadas en pastas de carne de res, tortuga y vegetales. JUGO MAGGI. De venta en LA MARINA.

Ocasión

¡Sólo por 20 Dias!

Desde el primero de Agosto entrante, LA COLOMBIANA realizará de su mejor y más elegante calzado, un grande y variado surtido para señoritas, caballeros y niños, a precios bajísimos, un 50 por ciento menos, a Ejército de ocupacion que tienen suerfin de renovar sus existencias y dar entrada a los estilos y 1.ovedades que prepara para fines de

REXINE

Los cruceros "Tacoma" y "Cleveland" en el litorial centroamericano

Hay peligro en los Estados Unidos de que estalle una formidable guerra civil

Servicio Informativo Extraordinario

La República Oriental Rusa

y el Japón

Tokio. - El Gobierno del Japón ha acordado reconocer la República Orien tal Rusa, bajo la condición especial de que tendiá completa independencia económica y política del Gobierno de los soviets rusos, garantizando que mantendiá una forma de gobierno democrático. El Ministro de Relaciones Exteriores de la República Oriental Rusa ha declarado que acepta las condiciones indicadas.

La Comisión Real que enviará

España a Chile

Madrid. - La comisión real que tomará parte en la celebración del Centenario de Magallanes en Chile, será presidida por el Infante don Fernando de Baviera, cuñado del Rey Alfonso XIII. Figurarán en la comisión, un General, un Almirante, representación del Eiército, delegación de la Marina y un cuerpo de agregados.

Nota de la Redacción. - El Infante Fernando de Baviera, contrajo matri monio con la Infante Maria Teresa, y y se naturalizó en España en 1905.

Disturbios en Hamburgo

Londres. - Informes de Hamburgo confirman que murieron muchas personas y resultaron heridas más de 100 en los disturbios desarrollados allí por motivo de los alimentos. Numerosas tiendas fueron saqueadas y ha estado reinando un estado anárquico tal, que fué necesario decretar el estado de sitio, y como consecuencia, fueron reducidos a prisión los instigadores.

REXINE

buen tiempo Pacífico

Nos comuni an que el temporal ha cesado en la región del Pacífico. Cerca de veinte días estuvo lloviendo constantemente, lo que fué motivo para ocasionar algunos desperfectos en la via férrea y el consiguiente retrazo de los trenes de pasajeros y carga que salen y vienen de Puntar nas.

La via ha quedado completamente expedita.

El Centenario de un héroe argentino

Buenos Aires. - Acaba de celebrarse con gran pompa el centenario de la muerte del General Manuel Belgrano, héroe de la independencia y uno de los fundadores de la República. En todo el país hubo grandes festejos. En la Plaza de Mayo se colocó una gigantesca asta de acero de 170 pies de alto, y en su tope se izó la bandera más grande del mundo, pues tiene 52 pies de largo por 26 de ancho, obra hecha especialmente por manos de mujeres argentinas. En la misma Pl z de Mayo se construyó un Arco de Triunfo de 8 columnas, de 75 pies de alto, iluminado por 1.200 bombillas eléctricas de colores azul y blanco. Hubo una parada grandiosa, la mayor que se ha visto en el país.

El «Tacoma» y el «Cleveland» en el litoral centroamericano

Panamá. - Ha estado en estas aguas el crucero norteamericano «Tacama», procedente de Amapala, Honduras. Mientras retorna al Golfo de Fonseca. lo sustituye allá el crucero.«Cleveland» Los marinos del «Tacoma» han tenido aquí una temporada de descanso, des pués de su jira en aguas de Guatemala y El Salvador.

Un grave peligro en Yanquilandia

Wahington.-El Departamento de Justicia tiene todas las pruebas de la formación secreta de un Partido Comunista Unido, con el fin de fomentar y preparar una fermidable revolución contra el Gobierno constituído de los Estados Unidos. El Partido integra todas las facciones obreras de distintos nombres. Sabe el Departamento de Justicia que hace poco celebraron los comunistas una gran Convención secreta, en vista de documentos decomisados. Uno de esos documentos es una proclama en que el Partido Comunista Unido «declara que la contienda fin l entre los obreros y los capitalistas, entre los explotados y los explotadores, asumirá la forma de una guerra civil, y que es función de este partido familiarizar a la clase trabajadora con la necesidad de la insurrección armada, como el único medio por el cual puede ser derrocado el sistema capitalista».

Navegación aérea entre Panamá

y Colombia

Panamá -Se están activando las gestiones para establecer dentro de breve tiempo la navegación aérea entre Panamá y Colombia, por el lado del Mar Caribe. Se formará una empresa con el nombre de «Compañía Nacional Colombiana de Navegación Aérea», y su asiento principal estará en Barranquilla. Empleará hidroaviones. El primero se llama «Antioquia» y ha hecho sus pruebas en el litoral de Puerto Co-

TAZAS, JARROS y Platos de porcelana, vasos de cristal y copas de varios tamaños cómprelos solamente en LA MARINA.

El patriotismo de la mujer dominicana

Manifiesto a la prensa y a los pueolos hispanoamericanos

Comité de Damas Pro-Santo Domingo .- Nueva York .- (201 West 120 th Street.)

Señor Director de «La Prensa» - San José, Costa Rica, C. A.

Desde el día 29 de noviembre de 1916 está ocupada y gobernada militarmente por fuerzis de los Estados Unidos de América, la República Dom nicana.

Ha sido destruído el orden constitucional, desconocido el gobierno que presidia el doctor Federico Henriquez y. Carvajal, suprimidos los derechos y las libertades de aquel país.

A partir de la fecha señalada se estableció en todo el territorio dominicano la más estricta censura en la preusa. El suelto de crónica más insignificante no podía ser publicado sin que antes lo examinaran las autoridades norteamericanas; y con los tribunales ordinarios ha coexisti lo desde entonces la justicia ejercida por los Prebostes, oficiales del za suficiente para encarcelar, multar, imponer trabajos públicos, sin sujeción a leyes escritas o consuetudinarias, con la norma exclusiva de su voluntad.

Los dominicanos, confiados en el compromiso solemne del Gobierno de los Estados Unidos y en el houor del pueblo norteamerican, han observado desde 1916 una conducta pasiva, de

digna y paciente espectación hasta que la terminación de la guerra europea, en la cual los Estados Unidos han asumido la defensa de la Democracia y de los pueblos s juzgados por el imperialismo, permita a éstos cumplir con lo que se han obligado en la solución del problema de Santo Domingo.

Concluida la g erra, los dominicanos han emprendido campaña cívica en la prensa extranjera, en el libro, en el panfleto, la conferencia, la hoja volante, para presentar al pueblo estadounidense su querella y reclamando justicia para la República Dominicana.

El Presidente de jure, doctor Federico Henriquez y Carvajal vino a Washington, antes estuvo en Paris, presentó al Ministro de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos su querella acompañada de un plan a seguir y que encierra la justa aspiración del pueblo dominicano; celebró entrevistas con hombres prominentes de la política norteamericana, estableció una oficina en Washington, al frente de la cual ha quedado el señor Tulio M. Cestero, ex-Ministro de la República en Francia, España e It lia, y partió para Santiago de Cuba, lugar de su residencia desde 1916, con el propósito de regresar a Washington dentro de poco para continuar los trabajos que de acuerdo con sis instrucciones hi seguido en su ausencia el señor Ces ero.

El pueblo dominicano pide por boca

de su presidente de jure la supresión de la censura y de la justicia pribostal y el nombramiento de una comisión de estadistas dominicanos que formule las leyes necesarias para la reorganización de las instituciones municipales, provinciales y del Estado, a fin de que en breve plazo la República sea restiurada y reintegrado el pueblo en su soberania y libertades.

Para ccliborar en este alto fin se han constituído en diferentes ciudades europeas y en esta de Nueva York, juntas patrióticas que mantienen una intensa propaganda y recolectan fondos para sufragar los gastos necesarios de la campaña.

Como el pueblo dominicano, por las circunstancias opresivas creadas por la ocupación militar no tiene actualmente la libertad de manejar sus rentas ni puede efectuar colectas, las juntas dichas son las que buscan esos recursos solicitándolos de aquellas personas que simpatizan con la caus a.

Este Comité espera de usted la cooperación moral e intelectual que tan eficazmente puede prestarle su diario.

Pon anticipado damos a usted las gracias a nombre del pueblo domi-

Por el Comité: Alicia Gutièrres de Cestero, Julicia P. de McGrigor, Mercedes Benedicto, Mercedes Mota, Isaber Lopez, Catherine de Cocco.

Por la cultura popular

Club de Lectura «García Monge»

El sábado a las 9 a. m. se verificó en la Escuela «Juan Rudin» un acto escolar digno de ser imitado, por sus fines, por otras instituciones docentes.

El quinto grado A, a cargo de la señorita Ester Madrigal, inauguró con una fieste ita el Club de Lectura «García Monge». Se escogió el nombre del señor Director de la Biblioteca Nacional para bautizar el nuevo centro de lectura infantl', como un reconocimiento a los méritos de este consagrado divulgador de las letras en Costa Rica.

El señor García asistió al acto, y después de presenciar los bien ejecutados números del programa, con la sinceridad que le caracteriza dió las gracias a los alumnos festejantes y habló, como él sabe, llano y sustancioso, sobre la importancia de la lectura y su constante propaganda; sobre la fuerza decisiva que en algunos hombres oscuros ejerció algún buen autor para sacarlos de su ignorancia y su inactividad espiritual.

Estas son las manifestaciones de la tendencia regeneradora espiritual de la escuela antre nosotros. Nosotros felicita mos de todas veras a los alumnos del V grado A, de la referida escuela, por tus hermosas iniciativas y para su maestra, la señorita Madrigal, nuestras congratulaciones.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Asamblea de Notables del Sábado en la Casa Presidencial

Incidente promovida por don Rómulo Tovar
Por unanimidad se acordó vetar la Ley en lo que toca a anular
los actos de Tinoco

El sábado tuvo lugar la Asamblea de Notables que sué convocada por el Sr. Presidente de la República con el fin de rebuscar criterio con respecto a la 1 y emitida por el Congreso para anular los actos de Tinoco.

A las dos se abrió la Asamblea, bajo la Presidencia de don Julio Acosta, acompañado de sus Secretarios de Estado. La concurrencia fué grande y selecta. El señor Presidente explicó los motivos que le habían inducido a tal invitación, planteando el asunto bajo estos dos puntos, dentro de los cuales se encarrilaría la discusión:

Si se debe de aceptar la tesis jurid ca de la ley, y si e.ta es conveniente para el país.

A continuación habló el Licenciado don Alfonso Jiménez, quien fué analizando uno por uno los considerandos de la ley y luego el articulado, declarando que no es el Congreso el llamado a anular esos actos; que la ley es altamente periudicial para la nacion; que no se funda en ningún punto jurídico, y que por consiguiente, no se puede aceptar.

El Lic. don Juan Rafael González, usó luego de la palabra, leyendo su razonada opinión, en la cual se hace eco de que el Congreso, en este sentido invade las facultades que la Constitución otorga al Poder Judicial.

También usó de la palabra el Licdo. don Ramón Zelaya, dando su opinión en el sentido de que se nombre un tri bunal especial que estudie y anule los actos de la tiranía de Tinoco.

El Lic. don Rómulo Tovar dijo que el viernes oyó decir que el Ejecutivo habia convocado a individuos que estuvieran de acuerdo con su criterio; que consideraba el asunto guiado por razones políticas, siendo puramente nacional; que le parecía que si estaban escuchando discursos contra la Cámara de Diputados, era justo que ella tuviera voz allí para que se defendiera; que tenía entendido que el Ejecutivo iba a llamar a personas de la talla de don Ricardo Jiménez, etc. y la Asamblea corría e' ricsgo que se la ti dara de de partidarista; y por último, atentaba un golpe de Estado contra el Poder Legislativo.

El señor Presidente, en vista de las palabras del señor Tovar, defendió el honor del Gobiebrno y de la Asam-

blea, dando lectura a la lista de las personas que fueron invitadas.

El señor Tovar vuelve a hacer uso de la palabra para declarar que si ha concurri lo es por un sentimiento de patriotismo; y que no hace ningún cargocontra nudie.

El señor Presidente protestó se lemnemente de la suposisión de que la
Asamblea pretendiera dar un gelpe
de Estado, por ser eso sumamente grave. El Ejecutivo,—dijo—no recurrirá
a otros medios que los que la ley le
dicte. Pidió perJón a los señores presentes por la falsa imputación hecha
alli mismo, en mementos en que han
sido convocados para tratar con verdadero patriotismo un asunto delicado.

Luego protestaron los señores Lic. Zel ya, Lic. don Victor Guardia, y Lic. señor González.

Terminado el incidente, la discusión del asunto continuó con toda serenidad, tomando parte en ella algunos otros caballeros. El señor Ministro de Relaciones Exteriores dió lectura a varias notas r ferentes a un reclamo planteado por el Gobierno de su Majestad Británica a favor del Royal Bank por los billetes de mil colones. Esto, para sustentar la tesis del peligro que sobrevendría si la ley fuera aceptada.

Terminada la discuisón el Lic. señor Zelaya expresó la idea de que se votará el asunto en un sentido u otro.

Puest) a votación, todos los señores allí presentes se pusieron de pie abogando por el veto, acuerdo este que fué por unanimidad.

Terminado el acto, el señor Presidente dió las más expresivas gracias a todos los concurrentes.

Por falta de espacio nos es muy penoso no dar una relación completa de esta asamblea, y por consiguiente solo nos concretamos a das estos detalles.

WINOX

SURTIDO COMPLETO de cobijas de algodón y de lana, francelas de pura lana, fundas para almohadas, toallas, géneros para paños de mano y baño, persianas, stores; etc. - Al Siglo Nuevo.

Aerogramas

Los aliados tendrán una conferencia con representantes del Soviet

Londres, 28 de julio.—El Premier Lloy I George se entrevistará mañana con Millerand en Boloña, con objeto de discutir las proposiciones rusas encaminadas a procurar que los aliados celebren una conferencia con el Gobierno Ruso del Soviet. Este ha notificado a la Gran Bretaña su deseo de efectuar una Conferencia de Paz con los Poderes Aliados.

Salió Millerand para Roloña

París. 28 de julio. — El Premier Mi-Il rand salió pera Boloña acompañado de varios personajes; en esa ciudad cambiarán impresiones con Lloyd George, acerca de la conferencia que el Gobierno Soviet desea tener con los Poderes Aliados.

De Nueva York a San Francisco en aeroplano

Nueva York, julio 30.—Tres aeroplanos salieron hoy para San Francisco, llevando la correspondencia que por primera vez se envía por aire atravesando todo el Continente.

Tintoeia

y Taller de Aplanchar Ropa

De Juan de Dios Morales

Teléfon- Número 26

Sesión municipal esta noche

Esta noche, según aviso que hemos recibido, celebrará sesión ordinaria la Municipalidad.

En su orden del día consigna varios asuntos de actualidad, entre ellos el que anuncia hace más de dos meses y que se refiere a la interpelación a los empleados municipales.

Se paga un reclamo

Con motivo del reclamo formulado por el señor Manuel de Jesús Castro Céspedes, debido al incendio de un caurrosel de su propiedad, se acordó ampliar el presupuesto actual en diez mil colones, con destino a cubrir los gastos del Ferrocarril al Pacífico, para pagar a dicho señor.



Piza e Hijos

Banco Internacional de Costa Rica

ACTIVO

₡ 23.000,000-00

A 3 meses plazo

PASIVO

« 3 « · «

Capital.... © 2.090,000-00 Reservas .. 1.690,000-00 Emisión.... 17.674,000-00 Varios..... 1.846,000 00

€ 23.000,000-00

© 23.000,000-00 RECIBE DEPOSITOS:

En cuenta corriente, reconoce...... 3 % anual

CONCEDE PRÉSTAMOS:

Con hipoteca a 14 años plazo, amortizando además 4% a ual, 8%

Banco Internacional de Costa Rica,

Juan Rafael Chacón

Al Comercio

Es de capital importancia que todos los servicios relacionados con el embarque, desembarque, transporte, almacenaje y des lmacenaje de las mercaderías y productos que constituyen el Comercio Marítimo de la República, se hagan con la mayor expedición, seguridad, rapidez y economía para los Importadores y Exportar ores .- El cuidar de esos servicios se presten inmediata, oportuna y eficientemente es deber de las Agencias de Aduanas, así como es el derecho inalienable de los comerciantes el conservar la facultad de ocupar la Agencia que más les convenga, según las ventajas que en mayor cantidad y mejor calidad re licen prácticamente.

Otras Agencias, atemorizadas seguramente con el establecimiento de ésta están tratando de obligar a los Importadores a servirse exclusivamente de una Agencia determinada, mediante un compromiso por escrito.—Esto es cierto: lo que el Comercio debe tener en cuenta es que ese compromiso es revocable en cualquier momento en favor de quien se desee, puesto que los convenios duran hasta que lo quieran la voluntad de los contrayentes.

La Agencia que yo he fundado no

espera obligar a sus clientes, y favorecedores con otras ejecutorias que las
que ya tiene conquistadas, la de ser la
más activa y la que mejor defiende y
cuida de los intereses de sus Comitentes. Esta Casa se fundó a instancias
de muchos que han creído encontrar
aquí algo que les hacía falta y hasta
ahora he logrado vencer inmediatamente cuantos vacíos e imperfecciones
se le han señalado.

La competencia se hace lealmente, o dando el mismo servicio por menos precio o dando mejor servicio por el mismo precio. Y las ventajas no vienen sólo de la reducción de las tarifas: hay muchas otras maneras de favorecer a los clientes, estudiando su conveniencia y haciendo que se aprovechen de muchas «concesiones que ellos ignoran y que por lo mismo no las reclaman».

Lo que al Comercio le importa hoy es «conservar su libertad de acción» para estar en aptitud de servirse de quien más le convenga.

Para más amplias indicaciones, suplico pasar por mi oficina.

ALBERTO ARAGON

Oftezco en general, un surtido de lienzos desde el más bajo precio, hasta lo

Aaron Asch

más fin ». Precios sin competencia, al por mayor y menor.

Al lado del Palacio de Justicia.

El admor. de LA PRENSA segui-á en su puesto

Hemos sido víctimas del brutal «argumento» de los pescozones y de los palos en ocasiones diversas, por haber cumpli lo honradamente nuestro deber.

Contra ese «método del honor» nuestra protesta más enérgica se ha levantado siempre, porque implica la supresión del lib e pensamiento.

Cuando nuestro administrador se dejó don inar por la ira y agredió al señor Director de «La Verdad», consecuente con sus principios decidió LA PRENSA hacer una sanción efectiva, aceptando la renuncia que de su posición presentaba el señor Administrador.

Con tal determinación perdíamos materialmente, pero teniamos que ser solidarios con un colega agredido.... a pesar de que ninguno de los periódicos de esta capital ni de provincias por razones que en verdad escapan a nuestra mente, tuvo por lo menos un voto de simpatía, un voto de adhesión para nosotros que defendíamos a capa y espada la libertad de imprenta.

Hoy, caballerosamente, el señor Cartín y sus colegas ofendidos de «La Tribuna», don Oulio Ulate, don Ramón Caldera y don Ignacio Trullás y Aulet, nos han manifestado su deseo de que nuestro cumplido administrador siga desempeñando sus delicadas funciones. Gustosos accedemos a esa insinuación después de haber cumpli. do con nuestro deber.

ECONOMICE DINERO en su negocio, haciendo sus compras en LA MARINA. Recibimos surtido completo de Confites Morton, Sagú en latas de 7 libras, Pimienta en polvo, etc. etc.



otecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Programa

del concierto que derá la Banda Militar esta noche a las ocho en el Parque Central.

1.—Impetu. Marcha. Carl. 2 — La princesa encantada. Ober-

tura. Langlois. 3.—En el Bósforo. Intermezzo tur-

co. Lincke. 4. – Festival. Fantasia. Ransky.

5.—La Dolores. Gran Jota de la Opera. Bretón.

San José, 2 de agosto de 1920. El Director,

ROBERTO CANTILLANO

EN EL DEPARTAMENTO de confección: vestidos finos para niños y niñas, vestidos para baño, ropa interior para señoras y niñas, faldas, blusas, batas, sweaters, gorros, etc.—Al Siglo Micevo.

El Debut de la Compañía Serrador-Mari

El sábado por la noche debutó en el Teatro Nacional la Compañía Serrador Mari, con «Pipiola».

Hubo mucha concurrencia y la obra gustó al público. La compañía Serrador-Mari era ya bien conocida de nuestra sociedad y de aquí que no necesitara de grandes reclamos para atraer concurrencia. Obtuvo su primer triunfo y los seguiiá obteniendo.

WINOX

El Gobierno Inglés reconoce al Presidente Acosta

En la reunión verificada el sábado en la Casa Presidencial, el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores dió lectura a una carta autógrafa por la cual el Gobierno de su Majestad Británica reconoce al Gobierno de Costa Rica, presidido por don Julio Acosta.

LA PRIMAVERA MERCADO

Llegaron sombreros pequeños y grandes de pita, finos, a precios sumamente bajos.

JAIME VARGAS C.,

Propietario, 2

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de

Sucede algo grave en las oficinas postales

Certificados desaparecidos

Vamos a ocuparnos de un hecho, del cual no sentamos responsabilida les pero si llamamos la atención de la Dirección General de Corre s celosa como es por el ramo para que se investigue, y lo relataremos conforme se nos ha comunicado por los interesados.

El señor Miguel Solano dice que recibió dos avises del Departa negto respectivo para que pasase a recogar ui ce tifi a lo que habia a su orden; certificado ese que c ntenfa una suma de dn o que hatía sido man lada de Colón por una hermana suya a Rafael Guadamuz, Al recibir el e undo aviso, el señor Solano se presentó en dicho departamento para etirar el certificado. El empleado lo buscó y al cabo de un rato le dijo: aqui no hay nada y nada ha venido para usted. Quiso aclarar el asunto, pe o iempie se le contestó que nada habia, y no se preocuparon por investigar el paradero del certificado. El Jefe de Carceros le declaró que por su ofi ina pis rin ambes v os, y el cartero que se los entregó, le manifiesta que está dispuesto a declarar que él le llevó ambos avisos.

Después de esto, que ha quedado en

el más completo misterio, recibió una carta de su hermana, diciéndole que anteriormen e e ha ia manda lo ei; cartas más, no obt niendo c nt s ción alguna; pero resulta que el señ r Solano no ha rec bido ni guna de ceas mi sivas. En orra carta dijole que a vuelta de correo le enviaria sufi iente dinero para hacer un negrein, 'o cual tamp' coll gó. En ra c só le en ló ot a carta con dinero para pagar ciertas deudas, no encut ando n ella más que una moneda de a diez o lone: oro de Costa Ric, la cual había servido como dije. S bre esto, el señor Solano sospecha haya habido un cambio, pues en primer lugar nunca se admite en carta certifi ada dinero en metàlico, sino billetes de banc, y en segundo lugar, la suma esperada era mucho mayor.

Sobre estos últimos puntos, se necesitarian pruebas eficientes para que la Dirección General de Correos oudenara el esclarecimiento del hecho; pero en cuanto a los primero, si se debe proceder a una investigación, pues el señor Solano asegura tener las pruebas en los avisos de haberse recibido el certificado.

Teatro Macional

Compañ'a de Comedia Moderna SERRADOR - MARI

Martes 3 de Agosto de 1920, a las 8 y 30

Estreno de la chistosa comedia en tres actos, del célebre autor Carlos Arniches, titulada:

La Señorita de Trevélez

Butaca o Luneta 3 colones

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Apartado 343

Teléfono 278

INGENIERO: LESMES S. JIMENEZ MOSAICOS

En diferentes tamaños, gran variedad de dibujos completamente nuevos. Especialidad en mosatcos para baños.

NOVEDADES

En tinas y lavatorios para baños, pilas bautismales y de agua bendita; gran variedad en columnas, macetas y entabalaustradas.

A LAS MUNICIPALIDADES

Ofrecemos instalaciones completas de tubos de cemento para cañerias, de mayor duración que los de hierro y muchtsimo más econômicos. También contamos con tubería para cloacas.

CONSTRUCCIONES

De edificios de todas clases, para lo cual se cuecon con notables ingenieros. Hacemos las construcciones do bloques de cemento, contra temblores e incendios, en todo estilo, transportables a cualquier lugar de la República, sistemas extranjeros.

Nuestra fábrica ha importado modernísimas maquinarias americanas y europeas. Nos hacemos cargo de reparaciones.

Háganos una visita.

ADELA v. DE JIMENEZ E HIJOS

Ha Recibido:

LOZA en varios estilos y AFRECHO DE TRIGO

Apartado 614

Tomás Fernández y Hno.

Telófono

Ayer, por invitación hecha del pueblo de Escasú, una comi-ión de la Confederación General de Trabajadores, compuesta por los señores Falcó, Pérez y Eorge, marcharon a Escalú para celebrar alli una reunión.

Los tres comisionados hablaron de la conveniencia de unirse a la Confederación para la buena marcha de los asuntos obreros. Nombraron la respectiva Directiva y tuvieron una acogida simpática por parte de los escasuseños.

Posiblemente esas-reuniones se continuarán verificando.

Por tres colones

mandaré por correo, seis frascos de perfume extra fino, con el mismo caracter de "Ompcia Aznrea», «Glorias de Paris», «L'Origan», «Ideal», «Dulce Beso», «Eclat», «Flores de Amor, «Fascinación», «Mavis», J. ckey Club» o «Bouquet Imperial», en su purisima esencia.

Dirección: LIDILIA CESPEDES. Apartado 40. --- Heredia.

Advertencia del señor Figuer del Valle

Nos comunica el señor Ingeniero don José Figuer del Valle, que por sus m ichas ocupaciones ha dejado de representar el Diaris de La Marina de La Habana, quedando solo en Costa Rica como Corresponsal del Diario del Salvad r.

ALMACIGO CAFE Se vende de primera clase, escogido. Sin riesgo. Precio módico. El Brazil, Alajuela. -- a. 2. 4 v.

Atención

Ya llegó el buen surtido de armazones para paraguas de varios tamaños y un gran surtido de puños para hombres y señera, todo a la última moda.

Si UJ. necesita un parapuas que tenga el género como si fuera para mosquitero no pase Ud. a La Japonesa; pero si Ud. necesita un paraguas bueno para el agua, fuerte, grande o como Ud. lo quiera, de media seda o algodón garantizado para el agua y en duración, pase Ud. a La Japonesa. Con toda seguridad lo encontrará Ud. allí. Precios bajos solo por 15 días. Ofrezco un gran surtido en paraguas y sombrillas.

Paraguería LA JAPONESA

25 v. al Sur de El Cometa.

M. REGO

Baile de Confianza

Anoche se verificó un baile en casa del señor comandaute don Juan Honorato Carrillo, fiesta que estuvo muy concurrida. Numerosas damitas y caballeros se entregaron al placer del baile al compas de una buena orquesta. Fueron ofrecidos a la concurrencia exquisitos helados y tosteles. Agradables horas pasamos hasta después de media noche, y nos despedimos muy contentos y satisfechos por las finas atenciones con que fuimos recibidos, en especial del señor Carrillo y su señora es-

Rauly

COCINAS DE HIERRO, escusados, lavatorios, refrigeradores, ollas de aluminio, loza refractaria, muebles, adornos, artículos para regalos .- Al Siglo Nuevo.

Fiesta en Cartago

Hoy es el día de Nuestra Señora de los Angeles, fiesta religiosa que se celebra en la ciudad de Cartago con toda pompa.

Con tal motivo, hoy se verificó la procesión de la pasada de la Virgen de los Angeles, reremonia que resultó muy concurrida, dado el número de personas que de todas partes se dirigió a dicha ciudad parn presenciarla.

Un mitin Obrero en Escasú Hecho inaudito en plena República de Costa Rica

Un Corresponsal de LA PRENSA encarcelado en las Minas de Abangares por el «delito» de cobrar un recibo nuestro

(TELEFRAMA)

Abangares 1.º de agosto.

Por motivo infundado, en el cual creen que yo infringiera las disposiciones de esta mina, me han expulsado hace ocho días, pues aquí se vive desde que Crespi administra esto, en un cacicasgo como si ya nuestro territorio fuera de los norteamericanos. Me trasladé a Las Juntas donde como obrero trabajo alli. Hoy entré en este lugar en mi caráter de Agente Corresponsal de : u diario a cobrar los recibos y -cosa que ni en tiempo de los Tinocos-fui conducido por primera vez en mi vida a la cárcel, de orden del coronel Vargas. He guardado compostura en mis

Tienda de Modas

"PARIS"

Pasaje Central

actos y desde aquí me dirijo a Ud. para que se sirva interpelar al Ministro respectivo. He venido al distrito segundo del cantón. Si esto es hacienda particular, que la alambren, y si no. no he venido yo a vender nada sino que me creo con libertad.

De Ud. atto.

A. ROLDÁN (Corresponsal)

Nota de la Redaccion. - La denuncia que contiene el anterior telegrama de nuestro Corresponsal es grave de todo punto, y se presta a los más del rosos, comentarios. Como creemos que el Sr. Roldán consigna la verdad, esperamos que por los fueros de la libertad y la justicia tome nota el Supremo Govierno y ordene lo que crea conveniente.

SE ATIENDEN ENCARGOS AL DIA

Precios y Trabajo en Competencia con lo Extranjero

Marta y Jose Carreras



AGENTES EXCLUSIVOS:

Delcore, Aronney Co.

INVITACIÓN A los Zapateros de la Repúbli a

Habiendo recibido un gran surtido de materiales de zapatería de los Estados Unidos suplicámosle pasar por nuestro departamento de Ventas para que se convenzan que nuestros precios actuales son los más bajos que hay en plaza.

Sauma e Bijos

Doctor Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de Paris MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz, y Garganta Horas de Oficina: De 10 a 11 y media: de 2 a 5 p. m.-Teléfono 1443 орого попородолого попородолого в пробрем предосторого предосторого попородолого по

MITADA POR TODOS CERVEZA TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 lineas, 30 céntimos por inserción; mínimum, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por linea e inserción. Pago anticipado.

Nº. 561, San José. - J. 31-h. s. o.

PERSONA seria y con buenas referencias de honradez, desea emplear el tiempo de 6 a 10 p. m. en el cálculo de mercaderias o despacho de correspondencia comercial. Informes aqui. Jl. 29-h. s. o.

PIDA en todas partes las acreditadas conservas y toda clase de abarrotes de GETZ BROS & Cia., de San Francisco de California, Unicos agentes: PEYROUTET & Cia.-J. 23-h. s. o.

ROBERT HNOS, ofrecen al pu-65 y 70 céntimos yarda. - J. 23-10 v.

LLANTAS! Llantas para automóvil las vendemos garantizadas, 30 por 3 y 82 por tres y medio. Mar-ca «PORTAGE». PEYROUTET & CIA. J. 23-h. s. o.

OCASION excepcional. Ofrecen acciones de La Florida Ice Farm C? que dan buen rendimiento. Ofertas en la oficina de «La Prensa», -J. 22-15 v.

COMPREN MANTAde 35 centimos hasta i colon yarda, y cortes de dril para pantalón a 6 colones, en los grandes almacenes de ROBERT HNOS .- J. 23-10 V.

VENDO O CAMBIO porotra más SE VENDEN Acciones de la Comna CAJA REGISTRADORA de dos gave- Sixaola. Estas acciones han producido en tas y dos totalizadores para cupones. «La el primer semestre de este año diez y nue-Floralia», Arturo Barrantes M., apartado ve por ciento sobre el valor de emisión de mil colones. Dirigir ofertas a la Administración de LA PRENSA.-J. 22-15 v.

> CEREZAS!! en aguardiente, vende-mos sin el recargo del nuevo impuesto. Existencia muy limitada. PEYROUTET & Cia.- J. 23-h. s. o.

> UN CAPITALISTA ofrece vende sus acciones del Banco Anglo Costarricense. En esta Administración informaran.-J. 22-15 V.

> LAS PERSONAS que quieran vestirse barato y elegante, deben pasar a la tienda RO-BERT HNOS., para comprar cortes de casimir. También encontrarán lotes de cobijas a precios sin competencia. - J. 23-10 V.

> SE SOLICITA dinero al Interes, con garantías de primera sobre propiedades en la capital. Informará la Administración de este periódico.-J. 23-h. s. o.

> PARAGUAS! | Paraguas! Paraguas! de C 8-50 en adelante. ROBERT HNOS .- J. 23-10 v.

> > IMP. FALCÓ & BORRASE

Hotel Washington

El Mejor de Costa Rica

Los dormitorios cuentan con baños de agua caliente y fría. Los agentes viajeros eucontrarán cuartos propios para sus muestrarios.

Cucina Francesa y Americana Se habla Inglés - Francés - Alemán y Español

Teléjono número 173 - Apartado número 479

Hablael Jefe

Al señor Director de Sanidad

de Policía

San José, 31 de julio de 1920. Señor Director de LA PRENSA

Refiriéndome a una nota publicada en su estimable diario, me permito enviarle los datos adjuntos, para que el público y el autor de la nota, se impongan de la labor de esta oficina, en la gestión que ahí se trata; y por ellos se verá que este centro le dá bastante importancia al asunto. - Desgraciadamente el sistema de escusados que domina en la ciudad es malo, y en especial en los lugares bajos y pantanosos. El problema es serio y creo que en cuanto la Municipalidad pueda adquirir materiales baratos, dabe emprender con empeño una obra de saneamiento en ese sentido, procurando ayudar a los vecinos en el cambio de sus actuales retretes, para conectarlos con la red de cloacas y además extender estas, en los lugares que carecen de ellas. Mientras tanto, la labor de esta oficina es activa en mantener en las mejores condiciones los existentes; y con el fin de no descuidar tan importante asunto, hoy mismo excito a los subalteruos, para que desplieguen ma-

yor actividad en este sentido. De Ud. affmo S. S.,

ROBERTO FONSECA CALVO (Jefe de Sanidad)

NOTA DE LA REDACCIÓN. -- Por exceso de material dejamos para nuestra edición próxima los datos a que alude la carta anterior que son muy interesantes. Nos complacen la atención y el buen deseo del Jese de Sanidad doctor Fonseca Calvo, en bien del saneamiento de la capital, y por nuestra parte desearíamos que el vecindario y las autoridades secundaran su labor.

Esperamos que de esta vez, como en tantas otras, nuestra indicación será atendida: - Los niños han optado por un juguete muy perjudicial para el mantenimiento del aseo en los frentes de las casas, a las cuales los muchachos y niñitas tiran a la pared bolas de papel, trapo, o hule. Actualmente casi todas las paredes de las casas están sucias a consecuencia de este famoso juguete de O. A, y muchas ventanas casí con todos los vidrios rotos.

Ojalá que el señor Director de Policía imparta sus órdenes enérgicas a la policia para que acaben ya con tan tremendo daño.

HILOS DE TODAS CLASES para coser, remendar, bordar y hacer corchets, agujas, encajes, bordados, letras para marcar, hiladilla de seda y -de algodón, botones, precioso surtido de pañuelos para señoras. - Al Siglo Nuevo.

\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0\$0

Se necesita uno, color claro, buena marca y buen estado

M. H. SALAS Gabinete Optico Salas.

enenenenenenenenenenenenene

Almacén de música

PAEZ & CO.

Han llegado las últimas novedades. D. léitese en tocor la buena música, como también un bonito Vals, One Step, Fox Trot, etc.

"La Cabaña" De Anton'o Rescia

Acaba de recibir leche condensada, cacao y harina Nestle; sal marquilla El Roble y otros artículos de consumo diario.-Variado surtido en vinos y licores del pais y extranjeros.- Ordenes a domicilio.

Teléfono 744.-Esquina opuesta a la Imprenta Alsina.

El Granero, de Rómulo Artavia

Gran surtido de sombreros de pita de primera clase. Sacos vacíos para sal y para granos. Existencia de Tabaco de Palmares de muy buena calidad.

Todo a precios más bajos de plaza.

recesséscéscéscéscéscéscéscéscéscéscéstés depléscéscéscéscéscéscéscéscés

EL LEGITIMO labaco Iztepeque Salvadoreño

Acaba de llegar una nueva partida

PRECIOS FIJOS

Cantidades Menores. ¢ 12.50 el Kilo

Importadores Sasso Hermanos

Depósitos al Por Mayor:

Almacen SASSO - Almacen LA ALHAMBRA

PASAJE JIMENEZ

CALLE 2a. SUR

Próxima Boda

Hemos recibido la siguiente invitación

«Li lio y Gilbe to Bonilla tieren el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hermana LEONOR con el señor don Carmen Estrada y le invitan a la ceremonia que se efectuará en la Iglesia de la Merced el día 2 de agosto, a las 9 y 30 a. m.

Fidel Estrada y familia tienen el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo CARMEN con la señorita Leonor Bonilla v le invitan a la ceremonia que - classá en la Iglesia de la Merce el dia 2 de agosto, a las 6 y 30 a. m. San José, julio de 1920.»

Al agradecer la atenta invitación formulamos los más sinceros votos por la felicidad de los futuros esposos.

BOTONES DE CONCHA para camisa, Botones de Metal para pantalón, Pañuelos de seda, blancos y de orilla de color, le aconsejo que los compre solamente en LA MARINA.

Heredia al Día

30 de Julio de 1920

Nuestro amigo, don José Maria Aguero ha pensado en buena hora elegir como su compañera, a la gentil y virtuosa señorita, Anita N.Solé, joven de nobles sentimientos a quien sabrá corres under su prometido el señor Aguero, pe hastante culta.

Nuestra humilde pero s ra felicitación, augurándoles un porvenir

-Ya que en días pasados u s ocupamos del buen servicio en el hospital de esta ciudad, iusto es también que consignemos en esta ocasión un voto de gratitud para la honoral le Sociedad de la Gota de Leche; que está bajo la hábil dirección de doña Lolita González de Pacheco y del distinguido Médico don Manuel J. Flores.

Muchos son los beneficios, la caridad

que se hace a multitud de niños pobres, tanto en alimentación como asistencia médica. -El lunes 26 del corriente hubo una bonita fiesta en la Carcel, como obsequio de la Sociedad de San Vicente de Paul, y otras personas a los pre-os. Fueron los interesados, el padre González y el señor don Francisco Chavez, quienes trabajaron para que dicho acto resultara solemne. El padre Joaquin preparó a los presos espiritualmente para que se confesaran y recibieran el Pan de la Eucaristia. Se les envió algunos donativos y se les sirvió el lunes en la mañana después de la misa, un sabroso café y otras cosas. Un dia alegre pasaron aquellos desheredados de la for-

Corresponsal

PARA CABALLEROS un variado surtido de corbatas de malla y seda, ropa interior de lana, camisas, cuellos suaves de lino, navajas y hojas para navajas Gillette y Auto Strop. - Al Siglo Nuevo.

United Fruit Company

Servicio de Vapores



AVISO

Se pone en conocimiento del público en general que con el vapor «CALAMARES», que zarpa de New York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapires Calamares, Pastores, Ulua y Toloa en el orden indicado y saldrán de New York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada jueves en la mañana, haciendo la travesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde aproximadamente a las 5 p. m. con destino a New York y haciendo escala en Colón y la Habana llegarán a New York el domingo o el lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso. Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans.

Para más detalles o informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Puerto Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador

A 26-h. s. o.

LA VIOLETA

Tiende de Novedades y Ropa hecha de Zeledón Hnos.

Avisamos al público que de esta fecha en adelante hemos bajado un 25 por ciento en el precio de nuestras mercaderías. - Gran realización de Mantas, Lienzos y toda clase de Géneros. - Baratillo de Sombreros, Camisas y Medias. - Gran Surtido de ropa de casimir para hombre a precios sin competencia.

e Decreto de Constante de Const

Enrique A. Calvo

Cirujano Dentista

Teléfono 312

Apartado 255

Despacha contiguo al Dr. Herdocia Calle del Teatro Variedades

пересерено в предоставления предоста

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.